

Le Portugal a été financé par l'un des fonds de développement des CE pour l'exploitation de la mine et de la fonderie de cuivre de Neves Corvo. Cette entreprise appartient en partie à la société RTZ Corporation PLC.

Plomb

Le Canada est un grand producteur et exportateur de plomb principalement sous la forme de concentrés plombifères de métal affiné. Les CE sont un marché d'exportation important pour les concentrés de plomb et le métal affiné. Ces dernières années, les CE ont compté pour environ 40 % des concentrés de plomb et 30 % du métal exporté par le Canada.

Les concentrés de plomb entrent en franchise dans les CE, tout comme les lingots de plomb, mais le plomb affiné est sujet à un tarif douanier de 3,5 %. Cette politique tarifaire a contribué à soutenir une industrie de l'affinage du plomb au sein des CE qui est à peine compétitive sur le marché international.

Les perspectives du marché du plomb au cours de la prochaine décennie seront influencées par les règlements qui visent à limiter (et finalement éliminer) la vente de l'essence au plomb pour les véhicules automobiles et peut-être aussi par les nouvelles dispositions concernant l'étiquetage, la manipulation et l'exposition des êtres humains au plomb et à certains de ses composés. C'est ce genre de règlement qui risque d'avoir le plus de répercussions à long terme sur l'équilibre de toute l'industrie internationale du plomb. La partie suivante analyse les directives des CE à cet égard.

Zinc

Le Canada est le premier producteur de zinc au monde; environ la moitié de sa production de minerai et de concentrés de zinc est fusionnée et affinée sur place et environ un tiers de sa production est exportée, principalement vers les CE. En 1987, les exportations canadiennes de zinc à destination des CE s'élevaient à 426 000 t de concentrés et à 34 599 t de métal non traité. Comme on l'a noté à la partie III, la structure des tarifs douaniers des CE influence fortement le profil de ses importations.

Les CE dépendent des importations de zinc dans une mesure d'environ 75 % essentiellement sous forme de concentrés. La plus grande partie de la production de zinc des CE provient d'Italie où l'une au moins des deux fonderies reçoit une aide gouvernementale et, dans une moindre mesure, d'Irlande, d'Espagne et du Portugal.

L'industrie des fonderies de zinc des CE a souffert pendant des années de surcapacité, certains analystes déclarent qu'au moins un quart de sa capacité nominale devrait être abandonné. Avec l'accord et l'encouragement des hauts fonctionnaires de la CCE, cinq compagnies établies dans les CE et l'AELE ont entamé sérieusement des discussions en 1987 sur les moyens d'éliminer progressivement certaines de leurs fonderies en vue de stabiliser les frais de la fonte du zinc et les prix du zinc. Ces entretiens n'eurent aucune suite, mais deux fonderies situées dans les CE ont fusionné en 1988 et une autre située en RFA a fermé ses portes. Le dynamisme des marchés du zinc a amoindri le problème de surcapacité des fonderies mais ce problème est chronique et susceptible de réapparaître si le prix du zinc baisse de façon considérable.